

## PREFACE

---

En publiant cette brochure, bien imparfaite, je l'avoue, je n'ai d'autre but que celui de hâter l'établissement de notre péninsule gaspésienne en lui faisant profiter du mouvement colonisateur qui donne des résultats si prodigieux dans les autres endroits colonisables de la Province de Québec. Pour suppléer à mon insuffisance de connaissances personnelles des lieux, j'ai dû puiser dans les ouvrages publiés par MM. Langelier et Rouillard ainsi que dans les rapports des arpenteurs. Mais, je me propose de rééditer ce travail l'an prochain après avoir fait, dans le cours de l'été qui vient, une étude complète de ce beau pays. Je veux me donner le temps suffisant pour courir ses côtes, pénétrer si possible dans son intérieur, me rendre compte de ses richesses, des aptitudes de ses habitants et des avantages qu'il peut offrir à la colonisation et aux industries diverses. Pour le moment, je me contenterai d'attirer sur lui l'attention du public, et plus tard, je lui ferai faire plus ample connaissance.

L. E. CARUFEL.